



*Léo Cadieux (1970-1975)*

Léo Cadieux est né à Saint-Jérôme au Québec, le 28 mai 1908. Après s'être consacré au journalisme, il est élu député à la Chambre des Communes pour la première fois le 18 juin 1962. Réélu en 1963, 1965 et 1968, il est nommé Ministre d'État de la Défense en 1965, et Ministre de la Défense de 1967 à septembre 1970. Il quitte alors la politique active pour assumer les fonctions d'Ambassadeur à Paris. Dès son arrivée, il s'emploie à rapprocher les administrations canadienne et française, notamment dans le domaine de la coopération militaire. En septembre 1971, la visite au Canada de Mau-

rice Schumann, Ministre des Affaires Étrangères de France, met en lumière la proximité de vues du Canada et de la France sur la plupart des grands problèmes internationaux : crise monétaire internationale, admission de la Chine à l'ONU, relations Est-Ouest et francophonie.

Ces années seront marquées par un effort commun pour accroître la coopération scientifique et technologique. C'est Gérard Pelletier qui, en 1975, prendra le relais de l'ambassadeur Cadieux.